

Le peu de progrès des élèves a souvent pour cause l'emploi, dans les basses classes, de jeunes personnes dont on ne voudrait pas utiliser les services dans les classes supérieures. Celles-ci, en général, sont pourvues de titulaires d'expérience; mais les classes élémentaires sont trop souvent mises sous la direction de maîtresses inexpérimentées. Le manque d'initiative, voire l'indifférence que manifestent certaines commissions scolaires à cet égard, ou la rareté dans quelques maisons d'enseignement de sujets bien préparés à l'enseignement sont la cause de cet état de choses. Il est à espérer que cette pratique regrettable de favoriser la formation intellectuelle des élèves des hautes classes au détriment des enfants du cours élémentaire disparaîtra à mesure que l'on aura une connaissance plus raisonnée de la pédagogie pratique, car l'instruction des plus jeunes enfants est bien celle qui requiert davantage l'emploi des personnes de tact et d'expérience. Lorsque ces principes seront compris et appliqués, nos écoles primaires y gagneront beaucoup en efficacité et en prestige.

COURS DE VACANCES

Au reste, c'est à obtenir cette efficacité et ce prestige que travaillent nos communautés religieuses dont les membres, après la fatigue des dix mois d'enseignement, s'imposent la tâche de se réunir, pendant les vacances d'été, pour étudier en commun les grands problèmes de l'éducation.

Il est venu à ma connaissance que, l'été dernier, près de 300 professeurs de la Congrégation des clercs de Saint-Viateur se sont assemblés dans leur superbe collège de Joliette pour entendre traiter, pendant une semaine, des questions scolaires pleines d'actualité. En consultant le programme des séances, j'y ai trouvé inscrits les sujets suivants:

"L'enseignement par les yeux;

L'enseignement de l'histoire du Canada;

Place à donner dans l'enseignement primaire à la lutte contre l'alcoolisme;

Mathematics in business classes;

L'histoire naturelle à l'école primaire;

L'anglais au cours élémentaire et au cours intermédiaire."

Je cite cet exemple, entre plusieurs autres, pour faire voir à ceux qui sont portés à regarder la province de Québec comme arriérée dans le domaine éducationnel, qu'elle marche au contraire dans une voie sûre, intelligente et progressive.

Les grandes écoles ménagères de Roberval et de Saint-Pascal-de-Kamouraska ont aussi donné, durant les vacances, et avec l'autorisation de l'autorité compétente, des cours d'enseignement ménager conformes aux prescriptions et au programme d'études adoptés par la section catholique du conseil de l'Instruction publique. Au-delà de 80 religieuses de congrégations différentes et plusieurs institutrices laïques diplômées